

aussi toute la honte et toute la malédiction !

J'ai dit, plus haut, que l'inauguration de la ligne entre Campbellton et Gaspé se faisait en 1878. L'Otter fut le bateau choisi pour cette première année.

L'encouragement fut faible. La maison Robin avait trouvé qu'une goëlette peut faire le transport des voyageurs et des marchandises plus rapidement que peut le faire un vapeur, tout comme un de ses agents (Daniel Orange, de mémoire exécrée), à la Grande-Rivière, avait trouvé qu'un bac était plus commode qu'un pont pour traverser une rivière. Et, fier de sa découverte, cet agent des Robin fit une guerre injuste, odieuse, au curé d'alors et à tous ceux